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立法會房屋事務委員會主席

何俊仁先生：

支持居民支持居民支持居民支持居民「要求房委會日後為所有公屋住戶安裝鐵閘及在大廈繼續設置長明燈」「要求房委會日後為所有公屋住戶安裝鐵閘及在大廈繼續設置長明燈」「要求房委會日後為所有公屋住戶安裝鐵閘及在大廈繼續設置長明燈」「要求房委會日後為所有公屋住戶安裝鐵閘及在大廈繼續設置長明燈」

  
您好！我們是長者關注新單位設計小組及牛頭角㆘邨（㆓區）關注重建組，自成

立以來㆒直關注本邨重建規劃的安排及向各政府部門反映我們的意見。我們從報章㆖

得悉房委會建築小組於 6月㆗通過，今後新建的公屋㆒律不再為每戶安裝鐵閘，大廈
的部份公共照明放棄過往「長明燈」，改為採用智能感應慳電系統等等，使我們將受此

決定所影嚮的公屋居民感到十分擔憂和憤怒。

我們認為房署為公屋居民安裝鐵閘及在大廈走廊設置我們認為房署為公屋居民安裝鐵閘及在大廈走廊設置我們認為房署為公屋居民安裝鐵閘及在大廈走廊設置我們認為房署為公屋居民安裝鐵閘及在大廈走廊設置「長明燈」是必須的「長明燈」是必須的「長明燈」是必須的「長明燈」是必須的，，，，我們我們我們我們

極不贊成政府及房委會極不贊成政府及房委會極不贊成政府及房委會極不贊成政府及房委會，因財政問題，因財政問題，因財政問題，因財政問題，而不為公屋居民提供㆖述必須及基本的設施，而不為公屋居民提供㆖述必須及基本的設施，而不為公屋居民提供㆖述必須及基本的設施，而不為公屋居民提供㆖述必須及基本的設施。我。我。我。我

們的理由如㆘們的理由如㆘們的理由如㆘們的理由如㆘：：：：

1. 現時公屋保安設施配套，例如 24小時保安員當值、㆞㆘大堂設密碼鎖、閉路電視，
對居民未能提供充分保障，報章仍不時發生有陌生㆟㆖樓企圖不軌、電訊公司㆖門

推銷、賊㆟入屋爆竊、追債淋油等，即使是警方也認為鐵閘確實有防盜作用，如遇

有危險或突發事件，鐵閘對住戶是多㆒度防衞、多㆒重保障，可避免打開木門，直

接面對陌生㆟；缺少㆒度鐵閘，居民日常生活就缺少㆒份安全感；

2. 門戶相對時，關㆖鐵閘打開木門，是有助室內和走廊空氣流通，夏㆝季節更有助降
低室溫；尤其對於未能負擔安裝冷氣機的住戶，這亦是令室內空氣流通的唯㆒辦

法。然而在發生「沙士」後，令住戶覺得更應盡量保持室內空氣流通，若缺少鐵閘

這設施，便難以做到；

3. 若家家戶戶均關門閉戶，不但減低鄰舍之間的交往，更難以發揮鄰舍互助的作用，
而很多公屋居民均利用關㆖鐵閘打開木門的做法，以便居民間的照應；特別是獨居

長者，如遇有意外（家㆗跌倒、火災打劫等），可能因長者行動不便或弱聽等問題，

而不能應門，後果將會十分嚴重，而房屋署希望在公共屋邨推行的「可持續發展」，

促進鄰舍之間守望相助，又如何能夠辦到呢？

4. 現時新落成屋邨例如牛頭角㆖邨、油塘邨都在入伙前已安裝鐵閘，既然我們同樣交
足租金，為何房署突然單方面取消安裝鐵閘，從沒諮詢居民，對我們是極不公道；

5. 現時房署提供的鐵閘質素極需改進，但房署不但沒有研究改善鐵閘質素的問題，反
而以居民不喜歡署方提供的鐵閘型號，拆除而造成浪費，和財政緊絀問題，㆒律取

消安裝鐵閘，實在是本末倒置的做法。

6. 至於照明系統方面，現時「長明燈」系統絕對值得保留，「智能感應燈」只可作為
輔助，不可被取替，例如走廊轉角位、主要出入口、電梯口、走廊等，長明燈可帶

來充足光線，以方便夜歸㆟及減少罪案發生。
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7. 資源問題︰政府㆒方面投放資源去重建社區關懷、加強鄰舍互助；但另㆒方面，房
署則為了慳錢而取消公屋應有的設施，請試㆒試設身處㆞想想，當鄰居發生事故

時，須打開沒有鐵閘保護的大門、走廊照明又不充足，你會否不顧自身安全而開門

呢？結果只會嚴重影響鄰里間的互助關係，投入的大筆資源是不是浪費了呢﹖還

有，無經濟能力安裝鐵閘的公屋住戶，為數不少，換來的是，祇有向社署求助，大

量的審核和批核的行政費用又是㆒大筆，到頭來不安裝鐵閘省到的資源有多少呢﹖

還是倒蝕呢﹖抑或是左袋搬右袋呢﹖

居民同意政府及房委會在財政緊絀㆘，應節省公屋建築成本，但應在削減環保生態

園之類的非必要設施來著手，或選擇實用的建築材料、園藝質料等，而非犧牲㆒些對

居民日常生活和安全有重大影響的基本和必須的設施。不安裝鐵閘是否唯㆒可以節省

成本的辦法呢？況且這是㆒個對居民帶來傷害的辦法，我們認為房屋署值得細想㆒

㆘。

總括而言總括而言總括而言總括而言，我們期盼立法會房屋事務委員會及房委會決議通過恢復為日，我們期盼立法會房屋事務委員會及房委會決議通過恢復為日，我們期盼立法會房屋事務委員會及房委會決議通過恢復為日，我們期盼立法會房屋事務委員會及房委會決議通過恢復為日

後所有新落成的公屋住戶安裝鐵閘和在大廈繼續設置後所有新落成的公屋住戶安裝鐵閘和在大廈繼續設置後所有新落成的公屋住戶安裝鐵閘和在大廈繼續設置後所有新落成的公屋住戶安裝鐵閘和在大廈繼續設置「長明燈」系統「長明燈」系統「長明燈」系統「長明燈」系統。㆖。㆖。㆖。㆖

述便是我們希望表達的意見及要求述便是我們希望表達的意見及要求述便是我們希望表達的意見及要求述便是我們希望表達的意見及要求。煩請　閣㆘盡力協助及跟進㆖述要。煩請　閣㆘盡力協助及跟進㆖述要。煩請　閣㆘盡力協助及跟進㆖述要。煩請　閣㆘盡力協助及跟進㆖述要

求求求求，，，，如有任何問題及回覆如有任何問題及回覆如有任何問題及回覆如有任何問題及回覆，煩請與本小組，煩請與本小組，煩請與本小組，煩請與本小組聯絡㆟李達旋先生聯絡㆟李達旋先生聯絡㆟李達旋先生聯絡㆟李達旋先生(電話電話電話電話:9379-3025)聯絡為聯絡為聯絡為聯絡為

荷！如蒙應允荷！如蒙應允荷！如蒙應允荷！如蒙應允，不勝感激！，不勝感激！，不勝感激！，不勝感激！

順祝　安康！

回覆㆞址：九龍觀塘牛頭角㆘邨第 8 座㆞㆘ 17 室轉交

牛頭角㆘邨 (㆓區)關注重建組
長者關注新單位設計小組

                                                  ㆓零零㆔年十㆓月㆓十㆕日


